

# *Latinoamérica aspira a aportar próximo Secretario General ONU*

---



N.Unidas, 27 may (RHC-PL) Latinoamérica también aspira al puesto de Secretario General de la ONU con la oficialización de la candidatura de la argentina Susana Malcorra, y el anuncio por la mexicana Alicia Bárcena.

El pasado lunes, la Asamblea General de Naciones Unidas confirmó la incorporación a la lista de candidatos de la actual canciller de Argentina y exjefa de Gabinete del secretario general Ban Ki-moon, quien en diciembre concluye su segundo mandato de cinco años.

Por su parte, Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) aseguró ese propio día su disposición a competir por el puesto.

Hasta el momento, la Asamblea no ha oficializado la incorporación de la bióloga y diplomática mexicana a la carrera por el máximo cargo de la organización de 193 Estados, lo cual solo se hace si el Gobierno en cuestión presenta la solicitud.

Por tanto, con Malcorra suman 10 los aspirantes al puesto, relación que incluye a Vesna Pusic (Croacia), Natalia Gherman (Moldavia), Helen Clark (Nueva Zelanda), Irina Bokova (Bulgaria), Igor Luksic (Montenegro), Antonio Guterres (Portugal), Danilo Turk (Eslovenia), Srgjan Kerim (Macedonia) y Vuk Jeremic (Serbia).

Hace pocos días, el presidente de la Asamblea General en su 70 Período de Sesiones, el danés Mogens Lykketoft, adelantó que faltaban al menos dos candidatos por anunciar, aunque descartó entrar en detalles, bajo el argumento de que son los gobiernos los encargados de dar la noticia.

Tal vez Malcorra y Bárcena sean las personas a las que se refirió Lykketoft en sus declaraciones a la prensa, o tal vez falte algún otro aspirante por oficializar.

El peruano Javier Pérez de Cuellar encabezó la ONU durante dos períodos, 1982-1986 y 1987-1991, el único latinoamericano en hacerlo en las siete décadas de existencia del ente mundial.

Por ahora cobra una fuerza sin precedentes el reclamo de que por primera vez una mujer llegue al cargo, en sintonía con los esfuerzos de Naciones Unidas a favor de la equidad de género y el empoderamiento femenino.

En este escenario, no debe perderse de vista que la mitad de los candidatos son mujeres, algunas, como la neozelandesa Clark, la búlgara Bokova y la propia Malcorra, con comentarios de diplomáticos, expertos y periodistas muy favorables de cara a sus posibilidades.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/94894-latinoamerica-aspira-a-aportar-proximo-secretario-general-onu>



**Radio Habana Cuba**